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舌尖上的玉林

楼市只是调整!不会崩盘
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补上城市换乘差的那口气
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如此!女德"

世界杯
与高科技
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连建明

何小手
! ! ! !今年的六月火药味十足!除了

世界杯的激情对抗!中国玉林这个

不起眼的城市! 也有它独特的贡

献" 后者源自其一年一度的狗肉

节!爱狗人士及主张自由吃狗的人

们! 展开了一场漫长艰苦的论战!

双方使尽浑身解数!至今尚未分出

胜负"想在玉林狗肉节话题中力挽

狂澜!说服对方!任何辩论高手恐

怕都会感到绝望"

部分爱狗人士的极端甚至可

怕!他们对狗的特殊情结!以及由此

表现出的玻璃心! 在过去已露出端

倪"这一群体的确在一定程度上增添

了论战无理取闹的成分!这是舆论的

局部表现!但他们的存在并不意味着

整个论战都是非理性的!相反双方的

观念及其依据都值得分析和倾听"

主张禁吃狗肉的人们经常会亮出他

们的道德观! 一种常见的说法是!狗

是人类的朋友!善待狗是人类文明的

反映" 而在反对者看来!捍卫动物权

利是狭隘甚至虚伪的!他们引用#动

物权利论$权威学者的主张!认为应

该采用平等的道德考量!若不能在其

他动物身上表现出同样的关怀!则无

异于动物种族主义%

斥其虚伪! 将爱狗心态归结为

中产阶级的矫情!反对者的这些阐述

在一些人看来抓住了爱狗人士的七

寸" 问题在于!爱狗人士内部其实分

化明显"其中既有动物保护洁癖的另

类人群"也有理性的爱狗达人# 在后

者看来!他们反对吃狗肉!本来就不

是为争取所谓的动物权利!他们甚至

光明正大地主张动物种族主义!表现

出对狗的偏爱" 动物权利太虚无!偏

好则颇为普遍!一旦走出&动物维权$

陷阱!爱狗人士反而释然%

主张吃狗的人认为吃狗至今

仍是一种风俗"其自由应该得到保

障"而爱狗人士则反复论证爱狗情

感的依据# 双方都能实现逻辑自

洽!看来其分歧在于各自秉持不同

的伦理观%这种分歧本来天然就存

在!但为何玉林狗肉节期间!双方

火力全开'分析爱狗人士的担忧不

难发现!他们的过激反应可能与两

个因素有关!一是!日常的吃狗行

为局限于个人!但狗肉节让吃狗行

为节日化(仪式化!对于爱狗人士

而言!这无异于挑衅!从情感上难

以接受% 其次!有不少爱狗人士反

复提到!玉林狗肉节导致窃狗行为

泛滥!其中就包括宠物狗% 从这两

个因素看来!爱狗人士的表现显然

并非无理取闹%

狗肉节与窃狗行为存在何种

关联!目前尚无明确答案!可以肯定

的是!即便没有狗肉节!窃狗行为依

旧存在%很多时候!动物保护主义者

所宣扬的&没有买卖就没有杀戮$只

是一厢情愿! 通过禁止买卖继而实

现没有杀戮!这样的成本太过昂贵!

其合理性也值得怀疑%如此看来!爱

狗人士禁吃狗肉的主张很难得到满

足"或许可以退而求其次$吃狗肉的

风俗可以保留" 但是否可以尝试不

再以狗肉节的形式来满足口腹之

欲% 显然!双方都有所妥协!将有利

于收获共识%

! ! ! !一个 !岁的小女孩! 被母亲送

到一个&女德国学班$!四个月后!当

母亲再见到她!她已被&老师$打得

遍体鳞伤%医院经过会诊得出结论!

女孩全身多发软组织损伤! 锁骨和

肋骨曾经骨折!手脚骨头有劈裂伤!

营养状况特别差% 身体的伤痛可以

痊愈!但孩子在精神上受到的刺激!

恐怕需要更长的时间才能缓解!毕

竟!女孩现在&听到关门的声音都会

害怕$%

女孩的母亲! 为何会将女儿交

给仅见过两次面的&老师$' 她解释

说!因为女儿出生于单亲家庭!她希

望女儿能修养德行!通过学习国学!

日后成为贤妻良母%她钟情&女德教

育$!一直没送女儿上学!只是教她

背)三字经*)弟子规*等% 在她的印

象中!#老师$热情善良!是个乐于助

人的#大善人$% 后来她才发现!#老

师$开#国学班$很可能就是为了骗

取捐赠!而女儿成了道具%

女孩遭到虐待! 除了直接加害

者! 她的母亲显然也要负相当大的

责任%将女儿托付他人!四个月后才

发现女儿状况!这是一种失职%更不

要说适龄儿童有接受义务教育的权

利!任何人都不能剥夺%

这名母亲!或许人生坎坷!所以

不愿女儿重复自己的道路%然而!她

所求助的对象!不管是所谓#女德教

育$还是那个#女德国学班$!都不可

能给她和她的女儿指明幸福的方

向!即便没有虐待%

那个#女德国学班$是#学$什么

的'从这名母亲的目的!让女儿成为

#贤妻良母$!就可以想见%微博上的

" 新媒体女性曾发布一份追踪手

记!详细记录了一个#女德国学班$

灌输给学员的内容! 无非是维护传

统的男女分工秩序! 要求女性遵循

所谓#妇德女道$!比如#男人谈大

事!女人不能插嘴$!控诉离婚(不育

以及想做#女强人$的女性!并充斥

着对儒释道的误读和肆意发挥% 实

际上! 就是将女性遇到的挫折与不

幸统统归咎于女性自身%

在一个讲求性别平等( 女性独

立的时代!这些听起来是不是#天雷

滚滚$'然而!那名母亲!或许正是相

信这样的 #教育$ 可以带给女儿幸

福% 或许!远不止她一人这样相信%

想到这里!就觉得心情沉重%

! ! ! !今年 #到 $月份!全国商品房销

售出现#量价齐跌$!其中销售面积同

比下降 %&!'!销售额同比下降 (&)'%

这种情况的出现!促使一些研究机构

特别是境外机构!开始渲染中国房地

产市场将在 *+#,年出现崩盘%

我们的研究认为! 今年楼市注定

是一个调整之年!但如果由此断定楼市

即将发生崩盘!这样的结论言过其实%

之所以这样说!需要深入分析今

年房地产市场出现下行的原因%

首先!去年同期商品房销售增速

的高位增长难以持续%第二个影响因

素在于个人住房按揭贷款的收紧!影

响了人们购房愿望的实现%第三个原

因是关于房地产市场下行的舆论影

响预期!有需求者也陷入观望%

那么! 到底应该怎样看待房地

产市场的现状'

首先!当前的自住性需求量仍很

大!这是维持市场信心的根基%其次!

房地产市场出现明显分化% 第三!住

房总供应量短时间内上升比较快%

基于以上判断! 我们对当前以

及中期房地产市场还是有信心的%

未来城镇化的发展! 稳定的经济增

长以及消费结构的升级!仍将为房地

产市场发展提供空间% 而未来的发

展将从过去单纯注重数量的增长!

转向更加注重质量的提升%（秦虹
作者为住建部政策研究中心主任
刊今日《人民日报》，本报有删节）

! ! ! !球迷的节日+++世界杯已经开

始! 足球比赛当然人是最主要的因

素!很多人看球就是冲着球星去的!

不过!科技无处不在的今天!足球中

的科技因素也在加大! 本届世界杯

就是一个典型%

一向保守的国际足联终于在本

届世界杯用上了门线技术! 只要球

滚进门线! 裁判的手表上就会显示

出来%从前几场比赛看!这个技术效

果非常好!成功率是百分之百!相信

困扰足球上百年的&球是不是进了$

这类悬案!也许以后不会再有了%

至于球员( 球队用上先进技术

的则更多!比如!球鞋装上了芯片!

记录球员的运动数据! 可以分析球

员的状态! 更好地制定球员恢复计

划% 这次意大利国家队用上很多高

科技设备! 如一种特制手套可以迅

速降低体温减轻对身体的损害!一

张装了芯片的小卡片可以进行数据

分析! 还有 -./传感器(&微按摩$

功能的球衣,,当然! 高科技并不

能取代人的作用! 用上高科技设备

不等于就能拿到冠军! 但也不能否

认高科技的帮助作用! 意大利队首

场比赛战胜了英格兰队! 至少说明

这些科技手段不是毫无作用%

科技对于足球的作用!已经被越

来越多的人认识!保守的国际足联从

抵制门线技术到用上门线技术!就说

明了这一点%欧洲用上新科技的球队

越来越多!如西甲冠军马竞助理教练

就用上谷歌眼镜%

由此想到中国足球!中国足球落

后世界水平是全方位的! 从技术(战

术到训练以及恢复手段!中国足球的

一整套方法恐怕还比较原始!先进设

备和手段比较少% 如果要弯道超车!

能不能在科技方面做点文章'

世界杯前! 最吸引眼球的新闻

是阿里巴巴以 0*亿巨资入主恒大

俱乐部! 马云会给中国足球带来什

么'马云说希望参与足球的变革!要

搅一搅局! 用互联网的思想进行转

型升级!怎么搅局'如果像打车软件

那样搅一搅局实在没有太大意思!

中国足球不缺娱乐性! 需要的是提

高水平% 现在足球科技手段的重要

内容是数据分析! 而大数据是阿里

巴巴的强项! 如果能够将大数据运

用到足球中! 从而提高中国足球的

水平!那才是真正有意义的事情%

! ! ! !琼岛五月"荔枝正红"老苏不啖"却来书

字"功甫小帖"东西传遍"区区九字"五千余万"

真假之辩"至今未完"不如大赛"闹个书班"找

个胡子"东坡装扮"大大收费"拼死宣传"眉山

老屋"一定挤烂"发扬书道"书协红眼"如此商

机"不用傻蛋# 甲午初夏荔红时节浅草斋戏墨

苏书胜荔红
———给书法供个“商机”

谢春彦

! ! ! !公共交通是许多市民赖以出

行的主要选择!是政府部门有责任

不断完善的一项公共服务% 同时!

为了不让道路拥堵( 尾气污染等

&城市病$愈演愈烈!发展公共交通

显然是一个优先选项%既然要鼓励

市民更多地使用公共交通!就有必

要持续提高这一公共服务的质量%

快捷方便!是对任何交通工具的必

然要求% 对公共交通来说!一个决

定性要素!就是换乘%

上周!本报推出&城市换乘系

列调查$!探访轨道交通与其他交

通工具的换乘难题%在&最后一公

里$的问题上!从公交1轨交(停车

换乘到自行车换乘! 各有各的尴

尬!需要对症下药!从实际情况出

发!一一加以解决%

记者调查发现!规划上的&先

天不足$是很多问题的起源%有的

居民小区远离城市中心! 但公交

配套不足!或站点设置不合理!或

营运时间太短!&最后一公里$总

是&差口气$-有的轨交站点在设

计时没有考虑到公交配套! 导致

车站远离站点-有些 .23..4562

3789/停车场的容量(地理位置与

实际需求不符!致使冷热不均-部

分轨交站点周边缺乏非机动车停

放点!车辆频繁失窃!无序停放还

会阻碍周边通行,,

&先天不足$的就要亡羊补牢!

后来者则要在规划上先行一步!既

要符合实际需求!也要有一定的前

瞻性% 城市始终在变化!公共交通

这项服务!也应该有一种&动态跟

踪$的思维!一方面要拿得出解决

老问题的办法!另一方面也要保证

跟得上新需求% 更重要的是!公共

交通的体验者终究是市民!对他们

的意见!应该格外珍视% 不论是规

划还是服务!都要听听居民(乘客

的声音!而不能想当然(&拍脑袋$%

从这个意义上说! 承担轨交 0%号

线公交配套任务的浦东南汇公交

公司 &让车轮跟着乘客需求跑$的

思路!很值得借鉴%

以人为本! 才能发现城市换

乘究竟差了哪口气! 才能知道怎

样科学性(人性化地补上那口气%

补上了!换乘就能&无缝衔接$!市

民就更能体会到公共交通的快捷

方便! 从而更愿意选择这种环保

的通行方式%要缓解道路拥堵!不

是依靠限制汽车拥有量! 而是要

改变汽车的使用方式! 别让那么

多车在高峰时段往城市中心挤%

提高公共交通服务质量! 就是要

在这里体现作用%

公共交通是一个大系统!换乘

就像其中的关节!需要其他部分配

合!才能理顺脉络(有机运作%但以

人为本!应该始终贯穿在事前的规

划和日常的服务中!才能时时把握

市民关切!满足市民需求%


